

EXPLOITATION MINIERE Vs SECURITE

Le contexte de la lutte contre le terrorisme en débat

Le Programme régional Sahel de la Konrad Adenauer et le bureau du Nigeria ont organisé les 05 et 06 juillet 2023 à Bamako une rencontre sous régionale sur « l'exploitation minière : dans le contexte de la lutte contre le terrorisme ». Les experts sont venus du Nigéria et de trois pays du Sahel, à savoir le Burkina-Faso, le Niger et le Mali. Ils sont : chercheurs, enseignants-chercheurs, socio-économistes, gestionnaires de ressources naturelles, magistrats, avocats de questions liées aux ressources extractives et/ ou la lutte contre le terrorisme. Les participants ont échangé sur des questions liées aux Enjeux et défis de l'exploitation minière pour la région du Sahel.



« Les politiques de l'exploitation minières au Sahel et au Nigeria (avec un focus sur l'or et le pétrole) » ;
« Les initiatives des autorités locales et de la Société Civile pour la gestion de la sécurité et des conflits autour des sites d'orpaillage » ; « Le rôle du trafic des ressources minières et naturelles dans le financement des groupes armés et terroristes » ; « Migration vers les sites d'orpaillage : cadre juridique de la migration au sein de la CEDEAO – faits et réalités » ; « Lutte contre le terrorisme : Les enjeux sécuritaires de l'orpaillage ».

La cérémonie d'ouverture a enregistré les mots de bienvenus du Directeur régional Sahel, Ulf Laessing, de Madame Marija Peran, représentante résident de KAS, Nigeria. Ainsi que de de la Chef de Mission Adjointe Ambassade d'Allemagne au Mali.

Il est ressortit des adresses l'intérêt d'une telle rencontre sur l'exploitation minière et la sécurité dans le contexte de la lutte contre le terrorisme. Le secteur des mines présente un enjeu important dans la sous-région ouest africaine. Cependant, il faut l'implication effective de tous les acteurs évoluant dans le domaine. L'accompagnement des Etats compte beaucoup, surtout en matière de coopération et d'harmonisation des dispositifs mise en place. Ces deux jours de discussions permettront de mettre en lumière tous ces éléments à travers les spécialistes ici présents.

La chargée d'affaire de l'Ambassade d'Allemagne a fait son intervention en saluant les efforts du Gouvernement du Mali dans le cadre des mesures mises en place pour le développement du secteur minier. Il y a un lien entre l'économie sociale et le marché. Pour le secteur minier au Mali il faut qu'il aide à promouvoir le développement. Dans la lutte contre l'insécurité si le secteur minier est bien géré, il y a une forte chance que l'on va vers une économie du développement.

Après les mots de bienvenue, ce fut tour à tour les séries de présentation des participants.